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17日，见天空有些暗沉，济
宁市政协常委孟凡珍特意选择
了公共交通工具到驻地报到，
从自身一点一滴做起，减少对
空气的污染。他是唐口街道廉
屯村卫生室一名乡村医生，在
基层已经坚守了30余年。

今年，孟凡珍已经55岁，
他更关心新老乡村医生衔接
和养老问题。乡村医生是农村
卫生服务体系的重要组成部
分，在农村基本医疗服务和公
共服务中，发挥了不可替代的
作用。

孟凡珍介绍，目前，根据
规定，济宁市对乡村医生实行

退出机制，年满60周岁的乡村
医生，需要离岗，按每工作一
年，给予20元生活补助。到了
年限的乡村医生退出了，可年
轻的乡村医生并没有跟上。

“每年都有乡村医生退出，
有些村因此成了空白村，村医
短缺的问题十分突出。”孟凡珍
介绍，而在乡村医生招聘方面，
省市规定应聘人员必须具备执
业(助理)医师资格，“具备这个
条件的，大多是年轻高校毕业
生，村卫生室工作环境不如城
里大医院，没保险，风险大，没
有发展空间，因此村卫生室很
难招到年轻人才。”

因此，孟凡珍建议，由政
府出台政策，如为乡村医生购
买养老保险，可以按照企业职
工养老保险政策规定统筹参
保，属单位缴纳部分由县财政
承担，个人缴纳部分由村医自
己承担等，从而吸引更多具有
执业(助理)医师资格的年轻
人到村卫生室就业，同时让已
在村卫生室工作的乡村医生，
吃上颗“定心丸”，从而坚定地
扎根农村基层卫生，踏踏实实
为老百姓服务。
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乡医孟凡珍坚守村卫生室30余年：

““完完善善衔衔接接机机制制，，让让乡乡村村不不缺缺医医生生””

济宁市政协常委孟凡珍，骑自行车赶到驻地报到。
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市政协委员 金丽：

把把国国学学舞舞蹈蹈融融入入学学校校教教育育

“我建议中小学都能开设国学舞
蹈课程，通过寓教于乐的方式，让优秀
传统文化真正深入人心。”在此次两会
期间，济宁市政协委员金丽带来了这
样一份提案。

金丽认为，学校教育应使传统文
化不断与现代社会育人目标相融合，
激发传统文化的现代活力。同时，以细
节教育为基石，培养新时代具备科学
素养和理性精神，还要具备道德意识
和社会责任感的合格小公民。

2017年11月，金丽所在的鱼台县文化
馆开始尝试与县里十几所小学开展公益
合作，给孩子们传授国学舞蹈课程，目前
来看效果良好，孩子们很喜欢这种寓教
于乐的课程。“弘扬优秀传统文化，不应
该是只知道背书，如果不理解这些文化
的内涵有什么意义呢？”金丽说。

“比如孝老敬亲，这不是简单的四
个字，我们可以编排出一些给老人捶
捶背等舞蹈内容，让孩子通过参与，真
正明白什么样是孝老敬亲。”因此，金
丽联合了另外三位委员，建议有关部
门遵循传统文化教育的一般规律，让
中华优秀传统文化走进校园，通过纷
繁多姿的传统舞蹈与国学经典的融
合，开展特长课堂，强身健体的同时，
陶冶情操，领悟优秀传统文化内涵，引
导孩子们成为爱祖国、爱生活、有民族
情怀的未来建设者和接班人。

“如今从事家政行业的人员大多
家庭条件困难，从业前必要的预防性
查体费让他们中不少人‘头疼’。”济宁
市政协委员顾爱平认为，关注家政从
业人员弱势群体，可从预防性查体费

用入手。
见到顾爱平时，她正热情洋溢地

跟其他政协委员交流提案的想法。“现
在任何一个从事家政服务的人员入户
前都需办理健康证且必须进行预防性
查体，但这笔费用需要从业人员自己
承担。”顾爱平介绍，她调研了解到济
宁共有27000多名家政从业人员。他们
大多来自农村且家庭条件较为困难。
查体大约需要95元的费用，希望政府
和社会更多的能关注一下家政行业中
家庭贫困的弱势群体，给与一些补贴，
帮助他们更好的融入社会。

“去年我提出家政市场服务人员
保障制度的提案，政府很给力，后续出
台了家政服务行业的保险。”顾爱平
说，该保险一年120元，公司拿一半，政
府补贴一半，保障了客户利益、从业人
员的权益，她从内心里感激政府。

今年是顾爱平第二年参加济宁市
政协会议，作为家政行业的资深大姐，
她希望用自己的力量帮助家政从业人
员的弱势群体，而查体作为入户的必
要开销，希望引起社会和政府的更多
关注。

市人大代表 王金芳

崇崇文文大大道道东东延延，，完完善善周周边边路路网网

市人大代表 曾凡玉

太太平平镇镇要要打打造造智智慧慧示示范范园园区区

政府工作报告中提到2018年完善
基础设施及公共服务配套，加快园区
智能化建设，重点打造2个示范智慧园
区。“听到报告我很激动，有点有面指

导了发展方向。”来自邹城太平镇的人
大代表曾凡玉表示，2018年邹城工业
园区争取建成示范智慧园区。

从加快新旧动能转换、改革创新扩
大开放到加快推进新型城镇化、建设精
致宜居幸福城市，济宁市政府工作报告
从三个大方面阐述了2018年济宁的主要
任务。曾凡玉表示，“深化农业供给侧结
构性改革，大力调整农业结构，因地制
宜扩大特色产业规模，提高邹城食用菌
优质品牌比重的内容，对邹城太平镇调
整发展结构来说至关重要。邹城太平镇
是济宁工业发展重镇，发展造成矿区的
塌陷地，因地制宜的发展食用菌是新旧
动能转换的一部分。”

“报告里提到加快推进新型城镇
化，建设精致宜居幸福城市；统筹生
产、生活、生态‘三生’空间，这完全指
引了邹城太平镇的发展方向。”曾凡玉
认为，政府工作报告顺应了国家发展
的大趋势，更结合实际成为2018年济
宁发展的工作纲要。今年他要在工作
报告的指导下，争取2018年邹城工业
园区建成示范智慧园区。

顾爱平

王金芳

居住地从农村到组建成大社区，
王金芳见证了曲阜市近年来城镇化发
展进程，其中便捷的交通环境是最不
容或缺的一点，崇文大道的开通，将曲
阜、兖州和济宁连接起来，十分方便。

新的一年，王金芳建议能将崇文大道
进行东延，进一步扩大影响力。

曲阜市是历史文化名城、儒家文
化的发祥地、淮海经济区和鲁西经济
隆起带的重要节点。随着济宁市的不
断发展，京沪高铁曲阜东站的建成运
营，加之鲁南高铁正在紧张建设，来济
宁参观旅游、学术交流的人越来越多。

《山东半岛城市群发展规划》提出的济
枣菏都市区，近期将曲阜、邹城、嘉祥、
滕州、微山、巨野纳入都市区范围。完
善曲阜周边交通路网，将能更好地拓
展其与周边县市的联系，提升交通运
行效率。

崇文大道是连接济宁、兖州、曲阜
乃至泗水的交通要道，随着鲁南高铁
曲阜南站的开工建设，崇文大道东延
日趋重要。该工程可连接京沪高铁曲
阜东站南北路和鲁南高铁曲阜南站连
接线，向东可连接泗水，方便游客出
行，缓解曲阜东站的客流压力，对于曲
阜、邹城、泗水地区快速发展起到至关
重要的作用。
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曾凡玉
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